

INSTITUTO NACIONAL DE CIENCIAS MÉDICAS Y NUTRICIÓN SALVADOR ZUBIRÁN

Miércoles 27 de marzo de 2019.

Esta información es proporcionada por la Secretaría de Salud Federal

Medios: Reforma, Metro, Contra Réplica, Excélsior, La Prensa, La Jornada, La Razón, Milenio, El Día, El Financiero, Crónica, El Universal.

Cuestionan ajustes en psiquiátrico/Reforma, Metro, Contra Réplica, Excélsior, La Prensa, La Jornada, La Razón Reporteras: Natalia Vitela, Ximena Mejía.

Trabajadores y padres de usuarios del Centro Integral de Salud Mental (Cisame), que atiende a personas con autismo o déficit de atención, bloquearon ayer carriles centrales de Anillo Periférico en protesta por el recorte a plazas y el cambio en la dirección de la dependencia Virginia González, aún directora del Cisame, acusó que se le impidió el ingreso a las instalaciones hasta que llegó personal de la Secretaría de Gobernación. No sé qué pasó con el doctor (Jorge) Alcocer, pero en lugar de ir a conocer el Cisame, algo no le gustó. El 31 de enero, lo primero que hicieron, fue cancelar la cuenta (del presupuesto operativo del Cisame, que es de alrededor de 9 millones de pesos). Lo segundo fue pedir recorte del personal, explicó. Lo tercero es que me citan de sorpresa y quieren que les firme un convenio de (separación) o algo así.

Hay desabasto de medicina contra el cáncer/Excélsior Reportera: Ximena Mejía.

Padres de niños y adolescentes con cáncer acusaron que en el Hospital Infantil de México Federico Gómez hay desabasto de los medicamentos filgastrin y Purinethol, para el tratamiento de tumores cancerígenos y leucemia. Omar Enríquez, padre de un menor de edad con leucemia, informó que el personal de farmacia ha declarado el desabasto del Purinethol desde hace dos meses, mientras que en el caso del filgastrin, los médicos les han comentado que el Seguro Popular ya no suministrará este medicamento usado para estimular la producción de los glóbulos blancos.

Recortaron a 83 burócratas por día en los primeros tres meses/Milenio

Durante los primeros 100 días del actual gobierno federal, 8,331 burócratas dejaron de ocupar sus plazas, lo que representa un promedio de 83 personas diarias que fueron despedidas en esta administración, la cual anunció desde el cambio de poderes el adelgazamiento de la burocracia como parte de su política de austeridad. De acuerdo con la respuesta ofrecida a casi una veintena de solicitudes de información, en 18 dependencias federales existían en octubre del año pasado 330,899 plazas ocupadas, pero para febrero de este año dicha cifra descendió a 328,568, es decir, al menos 2,331 plazas no se ocupan, porque aún falta conocer la modificación de la estructura de las secretarias de Bienestar, Hacienda y Gobernación, que no respondieron en el mismo plazo la petición de transparencia. Además, el líder del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Secretaría de Salud, Marco Antonio García Ayala, aseguró que en dicha dependencia más de seis mil trabajadores administrativos, que no pertenecen al sindicato, han sido despedidos, por lo que en conjunto la disminución de burócratas es de 8,331.

En el Quirófano/Excélsior Reportera: Ruth Rodríguez.

Mañana inicia el 18 Congreso de Investigación en Salud Pública, que se organiza cada dos años, por el Instituto Nacional de Salud Pública, considerado el máximo foro científico que reúne a más de 800 investigadores que analizan y discuten los

avances en la salud pública del país. Este INSP es conocido, a diferencia de otros, porque siempre ha sido muy crítico de las políticas gubernamentales. Esperemos que siga así.

Fronteras de la Ciencia/El Día

Reportero: Fernando Fuentes.

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) inició el procedimiento de licitación pública internacional para la compra de medicamentos e insumos para la salud. Es la primera compra centralizada para adjudicar un total de 1,000 claves para el gobierno federal y las entidades que optaron por la transferencia en especie del Seguro Popular. La mayoría de las claves son las declaradas desiertas en las Compras Consolidadas. La SHCP informó que en la reunión informativa participaron más de 200 proveedores. Al final se reportó que sólo son 15 los interesados en el concurso, 9 asociaciones mexicanas y 6 asociaciones extranjeras, todas distribuidoras y productoras de medicamentos. Un segundo tema que alarma es la adquisición de productos a asociaciones internacionales. Los medicamentos necesariamente tendrán que contar con registro sanitario emitido por la Comisión Federal de Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), como se exige a los demás participantes, por seguridad sanitaria.

Un caso de negligencia/El Financiero

El primer laboratorio farmacéutico que cedió a la presión del director de Birmex, Carlos Relio, fue mexicano. Se trata de Laboratorios Imperiales Pharma, de Francisco Álvarez Morphy, un grupo dedicado preponderantemente a vacunas. La empresa paraestatal ya envió cartas a los principales fabricantes de medicinas e insumos de salud, nacionales y extranjeros, para ofrecer los beneficios de operar como concentrador de las compras gubernamentales. En esa tesitura sorprende el silencio de la Cámara Nacional de la Industria Farmacéutica, que preside Guillermo Funes.

Embarazos de alto riesgo/Crónica

En el Instituto Nacional de Perinatología Isidro Espinosa de los Reyes los médicos se han enfocado en atender a mujeres que cursan embarazos de alto riesgo. El subdirector de Ginecología, Mario Rodríguez Bosch, habla de las complejidades de realizar este trabajo, de atender a quienes —en pleno ejercicio de su libertad- deciden embarazarse, aunque se enfrentan a una enfermedad delicada, cuando madre y bebé están en riesgo.

Abren centro que atiende la niñez/El Universal

El nuevo centro Crecer para la Vida es un modelo nacional enfocado a la atención de la niñez y a la adolescencia, en el que se ofrecerán talleres, actividades deportivas, recreativas y uso de tecnología, con el propósito de contribuir al desarrollo de valores. Juan Manuel Carreras López, gobernador del estado, y la presidenta del Sistema DIF Estatal, Lorena Valle Rodríguez, inauguraron el centro *Crecer para la Vida*, el segundo en su tipo en la zona metropolitana y modelo nacional para la atención a la niñez y adolescencia. Carreras López señaló que contó con el apoyo de empresas y organizaciones que se sumaron a este proyecto, como es el caso de Robert Bosch, CMIC San Luis Potosí, Instituto Real de San Luis, Club Deportivo La Loma, Coparmex pocas y Bar B-Q Pizza. También la Secretaría de Ecología y Gestión Ambiental, Patronato de la Fenapo, Ayuntamiento de Soledad de Graciano Sánchez, Seguro Popular, IEEA e Inpode.

Sistema de salud debe modificar modelos/El Universal

El sistema nacional de salud debe modificar sus modelos de atención e incursionar en la aplicación de medicamentos innovadores y nuevos dispositivos médicos, pues sería beneficioso para quienes acuden a los servicios públicos, señalaron organizaciones de la sociedad civil y especialistas durante la inauguración del Taller Jack F. Ealy de Periodismo Científico, en la Facultad de Medicina de la UNAM. Juan Pablo Gutiérrez, del Centro de Investigación en Políticas, Población y Salud, consideró que las instituciones médicas deben asegurar la posibilidad real de acudir a un servicio de salud resolutivo y de calidad. Sobre las deficiencias del sector Salud habló Heberto Arboleya Casanova, director general de la Coordinación de los Hospitales Federales de Referencia de la Secretaría de Salud, quien señaló que la ausencia de hospitales de especialidad es un problema. Karla Báez Ángeles, directora de Acceso en Innovación de la Asociación Mexicana de Industrias de Investigación Farmacéutica, A.C subrayó que el fomento a la investigación debe ser un tema prioritario para el país.

Wolpert, experiencia al servicio de la salud/El Financiero

El Centro Médico ABC hizo un fichaje de lujo. El Cuerpo Médico de ese instituto es, a partir de ayer, dirigido por el doctor Enrique Wolpert Barraza, expresidente del Comité Normativo Nacional del Consejo de Especialidades Médicas. El gastroenterólogo sinaloense, expresidente médico de la Fundación Mexicana para la Salud Hepática, cuenta con una

destacada trayectoria en la salud pública: fue cofundador de la Clínica de Hígado del **Instituto Nacional de la Nutrición Salvador Zubirán** y se desempeñó durante seis años como subsecretario de Servicios de Salud de la Secretaría der Salud.

Clausulas extrañas en convenio Armado entre IMSS y Orthofix en 2016/La Jornada

En el conflicto con la empresa de aparatos ortopédicos Orthofix, el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) encontró cláusulas extrañas en el convenio firmado en 2016 por la anterior administración, como la que libera al corporativo de la responsabilidad de cubrir su deuda en especie si en el plazo de dos años no lograba obtener los registros sanitarios de sus equipos y dispositivos. Por otra parte, peleará el monto de los honorarios al despacho Maney González Félix que llevó el caso en Estados Unidos. Los abogados reclaman más de un millón de dólares y en el IMSS se plantea que si acaso les corresponde alrededor de 500 mil. Además, no reconoce la atribución que el abogado Miguel Ángel González Félix asumió para representar al instituto en la firma de un segundo convenio con Orthofix el último día del gobierno de Enrique Peña Nieto, cuando también concluía su contrato con el instituto.